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TVD. - La noche del sába-
do 25 de enero, el certamen 
de belleza en la parroquia 
Crucita, en el cantón Porto-
viejo, coronó a Marie Rincón 
como la nueva Miss Turismo 
Manabí 2025. La joven de 
Manta, destacada por su 
carisma y pasión por la cul-
tura y el turismo manabita, 
representó con orgullo a su 
cantón y se alzó con la coro-
na en un evento que reunió 
a diez talentosas candida-
tas de diversos puntos de 
la provincia.

En una amena entrevista 
en el Noticiero de Primera, 
con los periodistas Josué 
Suárez y Néstor Suárez, Ma-
rie compartió detalles sobre 
su participación y sus ex-
pectativas para este nuevo 
rol. Acompañada de su ma-
dre, quien la ha respaldado 
incondicionalmente en su 
camino, Marie expresó su 
agradecimiento por el apo-
yo familiar y su emoción de 
representar a Manta y a Ma-
nabí a nivel nacional.

“Para mí es un honor ser 
la nueva Miss Turismo Ma-
nabí, especialmente porque 

quiero llevar a cada rincón 
de nuestra provincia a to-
dos los rincones de Ecua-
dor”, comentó Rincón, quien 
destacó la importancia de 
mostrar la belleza de Mana-
bí a través de su rol. En el 
certamen participaron can-
didatas de cantones como 
Tosagua, Jipijapa y Portovie-
jo, lo que convirtió la compe-
tencia en una verdadera vi-
trina de talento y diversidad.

Marie no solo se sien-
te orgullosa de su triunfo, 
sino también de la opor-
tunidad de promover la 
belleza natural, cultural y 
turística de su provincia. 
Con proyectos personales 
en mente, su objetivo prin-
cipal es dar a conocer las 
maravillas de Manabí y sus 
costas a lo largo del país. 
“Quiero que cada cantón 
de Manabí tenga su mo-
mento para brillar, porque 
cada uno tiene algo único 
que ofrecer”, aseguró.

La joven reina manifestó 
que uno de sus mayores 
sueños es impulsar el tu-
rismo en su provincia y dar 
visibilidad a lugares menos 

conocidos pero igual de her-
mosos. En su opinión, Ma-
nabí es una provincia llena 
de potencial y tiene mucho 
por ofrecer, desde sus pa-
radisíacas playas hasta su 
gastronomía única.

En cuanto a sus gustos 
personales, Marie reveló 
que uno de sus platos favo-
ritos es el clásico encebolla-
do, acompañado de ceviche 
y, por supuesto, con “full 
chifle”. La reina de belleza 
mencionó con una sonrisa 
que la comida manabita es 
una de las muchas razones 
por las cuales se siente tan 
orgullosa de su tierra.

Marie Rincón se prepara 
ahora para representar a 
Manabí en eventos nacio-
nales, con la esperanza de 
seguir difundiendo la rica 
cultura y el potencial tu-
rístico de la región. “Este 
es solo el comienzo de un 
camino lleno de desafíos, 
pero con la bendición de 
mi familia y el apoyo de 
mi gente, estoy lista para 
llevar a Manabí a lo más 
alto”, concluyó la nueva 
Miss Turismo Manabí.

Comparte Su Pasión por la Belleza de la Provincia

MARIE RINCÓN, MISS TURISMO MANABÍ 2025

Marie Rincón, Miss Turismo Manabí 2025, junto a los periodistas Josué Suárez y Néstor Suárez durante 
su entrevista en el Noticiero de Primera, donde compartió sus planes y visión para el turismo en Manabí.

Marie Rincón, nueva Miss Turismo Manabí 2025, 
durante su participación en el certamen de belleza 
realizado en Crucita, Portoviejo.

La reina de belleza durante todo el proceso, en una emotiva entre-
vista en el Noticiero de Primera.
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TVD. - Un morador del 
barrio 4 de noviembre ha 
enviado un mensaje a las 
autoridades locales, aler-
tando sobre una situa-
ción crítica en su vecinda-

rio. Según su testimonio, 
a pesar de que el pasado 
miércoles y jueves se rea-
lizaron trabajos de limpie-
za en la alcantarilla de la 
zona, esta se ha vuelto a 

rebalsar, provocando ma-
los olores y acumulación 
de residuos. El morador 
destaca la presencia de 
excremento sobre la al-
cantarilla, lo que agrava 
aún más las condiciones 
insalubres del área.

El vecino ha solicitado, 
a través de un video, que 
las autoridades corres-
pondientes tomen cartas 
en el asunto y resuelvan 
de manera definitiva este 
problema de alcantarilla-
do, que parece haberse 
convertido en un incon-
veniente recurrente para 
los habitantes del sector. 
La situación no solo afec-
ta la calidad del aire de-
bido al mal olor, sino que 
también representa un 
riesgo para la salud pú-
blica al estar expuestos a 
desechos orgánicos.

Es importante señalar 
que la limpieza temporal 

de alcantarillas es una 
medida necesaria, pero 
parece ser insuficiente si 
el problema persiste con 
frecuencia. La comunidad 
local espera que se rea-
lice una inspección más 
profunda y se implemen-
te una solución duradera 
que permita evitar estos 
rebalses y sus conse-
cuencias negativas. La 
colaboración entre los 
vecinos y las autoridades 
es clave para abordar 
estos problemas de in-
fraestructura de manera 
efectiva.

La petición del mora-
dor refleja una preocupa-
ción común en muchas 
comunidades urbanas 
donde el sistema de al-
cantarillado enfrenta 
desafíos debido al cre-
cimiento poblacional y 
la falta de mantenimien-
to adecuado. La pronta 

atención y resolución de 
estos problemas no solo 
mejoraría la calidad de 
vida de los residentes, 

sino que también contri-
buiría a mantener un am-
biente más saludable y 
seguro para todos.

TVD. -Aguas de Man-
ta, comprometida con el 
bienestar de la comuni-
dad, ha cumplido con su 
objetivo de dejar las ca-
lles y aceras en óptimas 
condiciones tras realizar 
trabajos de reparación 
y mantenimiento de las 
redes de agua potable y 
alcantarillado sanitario. 
Durante el año 2024, la 
empresa ejecutó un to-
tal de 669 reposiciones, 

desglosadas en 259 
trabajos de reposición 
de calles y 410 de ace-
ras. Estos esfuerzos son 
parte de su compromiso 
continuo de mejorar la 
infraestructura urbana, 
garantizando que los 
servicios públicos sean 
eficientes y seguros para 
todos los mantenses.

La ejecución de estos 
trabajos es parte de un 
proceso integral que in-

cluye diversas etapas 
para asegurar que las 
reparaciones se realicen 
correctamente. Prime-
ro, se realiza una seña-
lización adecuada del 
perímetro para garanti-
zar la seguridad de los 
transeúntes y vehículos. 
Luego, se procede con 
la excavación, la repa-
ración del daño, la com-
pactación del suelo y, 
finalmente, la reposición 
del asfalto o el hormigón, 
dependiendo del tipo de 
daño y la zona interve-
nida. Este enfoque de-
tallado asegura que las 
calles y aceras se res-
tauren en condiciones 
adecuadas, minimizando 
las molestias para la co-
munidad.

Además, en aquellos 
casos en los que el daño 
compromete una acera o 
cuneta, Aguas de Manta 
también lleva a cabo la 
reposición correspon-

diente. De esta mane-
ra, no solo se repara la 
red de agua potable o 
alcantarillado, sino que 
también se mejora la 
infraestructura urbana, 
haciendo que las áreas 
intervenidas luzcan más 
funcionales y estética-
mente agradables. Es-
tas acciones tienen un 
impacto directo en la 
calidad de vida de los 
habitantes de la ciudad, 
al ofrecerles un entorno 
más seguro y accesible.

Con el inicio del 2025, 
Aguas de Manta ha conti-
nuado con su compromi-
so, ejecutando cerca de 
30 reposiciones en diver-
sos puntos de la ciudad. 
Estos trabajos no solo 
aseguran la durabilidad y 
el correcto funcionamien-
to de las redes de agua 
potable y alcantarillado, 
sino que también contri-
buyen al mantenimien-
to de la infraestructura 

urbana. La empresa re-
afirma así su compromi-
so con el desarrollo y la 
mejora constante de la 
ciudad.

A través de estos es-
fuerzos, Aguas de Manta 
no solo mejora la cali-
dad de los servicios que 
brinda, sino que también 
fortalece su relación con 

la comunidad. Contribuir 
a la mejora de la infraes-
tructura y al bienestar 
de los mantenses es un 
objetivo constante de 
la empresa, que sigue 
trabajando incansable-
mente para garantizar un 
entorno más seguro, ac-
cesible y sostenible para 
todos.

AGUAS DE MANTA EJECUTA MÁS DE 660 
REPOSICIONES DE CALLES Y ACERAS EN 2024

Equipos de Aguas de Manta en pleno proceso de 
reparación y reposición de aceras, mejorando la ac-
cesibilidad y el entorno de la ciudad.

Reposición de calles realizada por Aguas de Manta 
durante el año 2024, garantizando la seguridad y fun-
cionalidad de la infraestructura urbana. 

Morador del barrio 4 de Noviembre solicita 
solución urgente para alcantarillado rebalsado

El morador del barrio 4 de Noviembre denuncia el 
rebalse de la alcantarilla, que sigue afectando la ca-
lidad del entorno y la salud pública. 

Residuo visible sobre la alcantarilla, situación que 
persiste a pesar de los trabajos de limpieza realiza-
dos en los últimos días.
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TVD. - Familiares y amigos 
dieron cristiana sepultura a 
Fernando Cirilo Moreira Pal-
ma, un hombre que dejó una 
huella imborrable en el Ba-
rrio Miraflores de la ciudad 
de Manta. A pesar de cual-
quier situación o circunstan-
cia, Don Fernando siempre 
estuvo pendiente de los ga-
tos y perros de la calle, de-
mostrando su gran amor y 
compasión por los animales.

Más de 300 gatos, que él 
cuidaba y alimentaba diaria-
mente, extrañarán su pre-
sencia. Don Fernando era 
más que un simple cuidador 
de animales, era un amigo, 
un protector y un defensor 
de los más vulnerables. Su 
dedicación y amor por los 
animales era admirable y 
servía de ejemplo para mu-
chos.

La noticia de su falleci-
miento ha causado una gran 

conmoción en la comunidad, 
especialmente entre los que 
conocían su labor y dedica-
ción a los animales. Muchos 
han expresado sus condo-
lencias y agradecimiento por 
todo lo que Don Fernando 
hizo por los animales de la 
calle.

Don Fernando será recor-
dado como un hombre con 
un gran corazón, que siem-
pre estuvo dispuesto a ayu-
dar a los que más lo necesi-
taban. Su legado vivirá en el 
recuerdo de los que lo cono-
cieron y en la diferencia que 
hizo en la vida de los anima-
les que cuidó.

La despedida de Don Fer-
nando será un momento 
para recordar su vida y su 
labor, y para agradecer todo 
lo que hizo por los animales 
de la calle. Su memoria será 
un faro de inspiración para 
aquellos que comparten su 

pasión por los animales y su 
deseo de hacer una diferen-
cia en el mundo.

En estos momentos de do-
lor y tristeza, queremos ex-
presar nuestras más since-
ras condolencias a la familia 
y amigos de Don Fernando. 
Que su memoria sea una 
bendición para todos los 
que lo conocieron.

Que Don Fernando des-
canse en paz, sabiendo que 
su legado vivirá en el recuer-
do de los que lo conocieron 
y en la diferencia que hizo en 
la vida de los animales que 
cuidó.

TVD. - A punto de 
culminar el bachi-
llerato, estudiantes 
como Justin Macías 
y Fabiola Rosendo 
se preparan para 
afrontar el ejerci-
cio de prueba de 
ingreso a la univer-
sidad. Para ello, la 

Alcaldía de Manta 
ofrece gratuitamen-
te el simulador de 
prueba a través del 
programa Manta 
Bachiller.

Justin, quien está 
considerando se-
guir marketing di-
gital o auditoría, y 

Fabiola, quien de-
sea estudiar crimi-
nología, son dos de 
los 1.055 futuros 
bachilleres que han 
utilizado el simula-
dor en 16 unidades 
educativas de las 
92 que participan 

en el programa.
El simulador les 

permite a los es-
tudiantes evaluar 
sus conocimientos 
y habilidades en un 
entorno similar al 
de la prueba real. 
De esta manera, 

pueden identificar 
áreas de mejora y 
fortalecer sus ha-
bilidades antes de 
presentar la prueba 
de ingreso a la uni-
versidad.

La iniciativa de la 
Alcaldía de Manta 

busca apoyar a los 
estudiantes en su 
preparación para el 
ingreso a la univer-
sidad y brindarles 
herramientas para 
alcanzar sus obje-
tivos académicos y 
profesionales.

Estudiantes de la unidad educativa Costa Azul se preparan para el ingreso a la universidad mediante el 
simulador de prueba ofrecido por el programa Manta Bachiller.

Simulador de prueba fortalece a 
estudiantes para ingreso a la universidad

Justin Macías y Fabiola Rosendo, estudiantes 
de la unidad educativa Costa Azul, utilizan el si-
mulador de prueba para prepararse para el in-
greso a la universidad.

Don Fernando Cirilo Moreira 
Palma, un gran amigo de los ani-
males, será recordado por su de-
dicación y amor por los gatos y 
perros de la calle. 

                                                (Fuente: Archivo familiar)

Despedida a un gran amigo de los animales
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CONSIDERANDO LA IMPORTACIA 
DE CONOCER EL CRITERIO DE 
LA CIUDADANIA SOBRE TEMAS 

RELACIONADOS CON EL DESARROLLO 
DE LA COMUNIDAD, CONSULTAMOS: 

LA VOZ EN LA CALLE

Es muy preocupan-
te ver cómo están 
deportando a tantos 
ecuatorianos que han 
formado una vida en 
Estados Unidos. Mu-
chos de ellos tienen 
hijos nacidos allá, y 
no sé qué pasará con 
ellos. Tengo amigos 
que están en esa si-

tuación, y me da miedo que puedan separarse de 
sus familias. Siento que deberían ser más flexibles 
con quienes no han cometido delitos graves.

Tengo varios fami-
liares que llevan años 
en Estados Unidos y 
ahora están muy pre-
ocupados. No están 
haciendo nada malo, 
solo trabajando y con-
tribuyendo a la econo-
mía. Me parece que 
estas deportaciones 
están afectando a 
muchas familias que 
ya tienen una estabilidad allá. Mis vecinos tam-
bién están muy angustiados porque no saben qué 
pasará con sus seres queridos. Es una situación 
muy tensa.

Las deportaciones 
me están preocupando 
mucho porque tengo va-
rios amigos que viven en 
Estados Unidos desde 
hace más de 10 años. 
No tienen antecedentes, 
son personas trabaja-
doras y buenas. Estas 
deportaciones afectan 
directamente a las fami-
lias y a la comunidad, y 

aunque entiendo que hay leyes, siento que hay que 
ser más humanos con quienes realmente han he-
cho todo bien. Es un tema delicado.

¿QUÉ OPINAS SOBRE LAS DEPORTACIONES 
QUE SE ESTÁN REALIZANDO ACTUALMENTE 

EN LOS ESTADOS UNIDOS?

JOSÉ GARCÍA 

Ammy Burgos 

 

TVD. -Amai, un em-
prendimiento que co-
menzó hace un año, se 
ha convertido en un dul-
ce refugio para los aman-
tes de los postres en la 
ciudad. Su creadora, Ma-
ría José Chávez, quien 
también está cursando 
estudios en gastrono-
mía, decidió seguir su 
pasión por los postres 
y la repostería. Su amor 
por la cocina, especial-
mente por los postres, 
fue lo que la impulsó a 
abrir su negocio, el cual 
nació bajo el nombre 
“Amai”, que significa dul-
ce en japonés, evocando 
una fusión de sabores y 
culturas en cada uno de 
sus productos.

El primer paso hacia 
el éxito de Amai fue su 
especialidad: las fresas 
con crema. Pero no se 
quedó solo ahí, ya que 
la propuesta se diversi-
ficó con la incorporación 
de durazno en almíbar y, 
próximamente, con ba-
nana. Este giro innova-
dor y el constante deseo 
de mejorar cada receta 
le han dado a la mar-
ca un toque único en el 
mercado local, logrando 

posicionarse rápidamen-
te entre los favoritos de 
la comunidad.

Con solo siete meses 
en el mercado, Amai ha 
logrado superar diversos 
desafíos. María José, 
quien al principio empe-
zó como una simple afi-
cionada a la repostería, 
ha aprendido, en este 
tiempo, a manejar todos 
los aspectos del nego-
cio. Si bien reconoce que 
no ha sido fácil, su dedi-
cación y perseverancia 
le han permitido mante-
nerse firme y seguir cre-
ciendo. “Es un proceso 
de constante aprendiza-
je”, comenta María José, 
quien se siente orgullo-
sa de lo que ha logrado 
hasta ahora.

La experiencia de em-
prender, además de las 
lecciones adquiridas, ha 
sido un viaje emocional 
para la joven emprende-
dora. Al principio, Amai 
nació como un hobby, 
pero con el tiempo, este 
proyecto se fue convir-
tiendo en una pasión y 
en un sueño hecho rea-
lidad. María José se ha 
enfrentado a retos, pero 
siempre con la motiva-

ción de seguir adelante, 
superándose día a día y 
consolidando su nego-
cio. “Nos mantenemos 
al pie del cañón y segui-
mos luchando”, añade 
con determinación.

El impulso para abrir 
el local no solo fue el 
amor por la gastronomía, 

sino también el deseo de 
superarse. A través de 
Amai, María José no solo 
busca ofrecer deliciosos 
postres, sino también 
inspirar a otros a seguir 
sus sueños. “Es un sue-
ño hecho realidad”, ex-
presa, mientras observa 
cómo su emprendimien-
to sigue creciendo en la 
comunidad. La calidez 
del local y la calidad de 
los postres son la carta 
de presentación de este 
negocio, que ya se ha 
ganado el cariño de los 
clientes.

Para quienes deseen 
disfrutar de los delicio-
sos postres de Amai, 
pueden visitarlos en 
la Calle 11, entre las 
Avenidas 20 y 21, en 
el Barrio La Dolorosa. 
Además, para pedidos 
o consultas, pueden 
contactarse al número 
0982582783. María 
José y su equipo están 
listos para seguir endul-
zando la vida de todos 
con sus creaciones.

UN SUEÑO HECHO REALIDAD EN 
EL MUNDO DE LOS POSTRES

María José Chávez, propietaria de Amai, compartien-
do su pasión por los postres con los clientes del local.

 Las fresas con crema, uno de los 
postres más populares de Amai, acom-
pañadas de durazno en almíbar.

El local de Amai en el Barrio La Dolo-
rosa, donde se pueden disfrutar de los 
deliciosos postres y bebidas.

Erick A. 
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TVD. -Este jueves, el Concejo Munici-
pal de Rocafuerte se reunió en una nueva 
sesión ordinaria, donde se trataron varios 
puntos importantes para el desarrollo y 
bienestar de la comunidad. Uno de los te-
mas destacados fue la solicitud de exone-
ración del pago de arrendamiento para el 
uso de una isla en la parada de ruta del 
Terminal Terrestre, presentada por el pre-
sidente de ADISROCA, Romeo Albán. El 
concejal Luis Bernardi solicitó un informe 
técnico sobre el uso del espacio, para una 
resolución adecuada en función de los in-
formes del departamento Jurídico y Finan-
ciero.

Otro punto relevante fue la evaluación 
de satisfacción de los proyectos ejecuta-
dos en el convenio entre el Ministerio de 
Inclusión Económica y Social (MIES) y el 

GAD Municipal de Rocafuerte durante el 
2024. Los concejales solicitaron informes 
detallados sobre los resultados e impac-
to de estas iniciativas, con el fin de seguir 
mejorando la gestión municipal y sus bene-
ficios para la ciudadanía.

Además, se incluyeron intervenciones 
programadas para mejorar la accesibilidad 
en las zonas rurales y acciones de mitiga-
ción de riesgos en los diferentes sectores 
del cantón durante la etapa invernal. La 
vicealcaldesa Nicolle Zambrano añadió 
este punto a la agenda, demostrando un 
compromiso continuo con la seguridad y 
bienestar de los habitantes. También, el al-
calde se comprometió a presentar la liqui-
dación del presupuesto 2024, cumpliendo 
con las normativas del COOTAD para garan-
tizar la transparencia en la gestión pública.

Con total éxito se llevó a cabo el Simulacro Nacio-
nal de Tsunami 2025 en Jaramijó, donde la organiza-
ción y el compromiso fueron claves. El evento contó 
con la participación activa del alcalde Simetrio Cal-
derón, autoridades locales, Policía Nacional, Cuerpo 
de Bomberos y la comunidad en general, quienes de-
mostraron su disposición y capacidad de respuesta 
ante posibles desastres naturales.

Durante el ejercicio, el Comité de Operaciones de 
Emergencia (COE) Cantonal se encargó de coordinar 
la respuesta a un escenario simulado, evaluando 
tiempos de evacuación y la efectividad de las accio-
nes preventivas. La evacuación fue ordenada y eficien-
te, con la activación de alertas y la movilización de los 
ciudadanos hacia puntos de seguridad establecidos.

Este simulacro, organizado por la Secretaría Na-
cional de Riesgos, no solo evaluó la capacidad de 
reacción, sino que también reforzó la importancia de 
mantener protocolos de emergencia sólidos en la co-
munidad. Las autoridades aprovecharon la ocasión 
para recordar a la ciudadanía la necesidad de estar 
siempre preparados y mantener la calma ante situa-
ciones de emergencia real.

Jaramijó Refuerza su Preparación ante Desastres 
con Éxito en el Simulacro Nacional de Tsunami 2025

Sesión Ordinaria del Concejo 
Municipal de Rocafuerte Aborda
Temas Clave para el Desarrollo Local

TVD. -Un grupo de jóvenes parti-
cipó con entusiasmo en el “Encuen-
tro Juvenil: Juegos y Reflexión”, 
una actividad organizada por la Es-
tación ProCafé en los alrededores 
de la cafetería El Sombrero, ubica-
da en el parque Simón Bolívar. El 
evento, que combinó risas y una 
deliciosa degustación de café, fue 
una excelente oportunidad para 
que los jóvenes compartieran mo-
mentos de esparcimiento mientras 
reflexionaban sobre temas impor-
tantes para su desarrollo personal 

y social.
El objetivo principal de esta reu-

nión fue impulsar la convivencia y 
fomentar la creación de conexiones 
positivas entre los jóvenes del can-
tón Jipijapa. La iniciativa busca for-
talecer la participación juvenil en 
actividades que no solo promuevan 
el disfrute, sino también el creci-
miento personal, social y comunita-
rio. A través de eventos como este, 
se refuerza el compromiso de la co-
munidad por apoyar el bienestar de 
las nuevas generaciones.

Encuentro Juvenil: Juegos y 
Reflexión en Jipijapa Promueven 
la Convivencia Positiva
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Ecuador impone 
un arancel del 

27% a productos 
de México hasta 
firmar un Tratado 
de Libre Comercio
TVD: El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, 
anunció el 3 de febrero de 2025 la implementa-
ción de un arancel del 27% a las importaciones 
provenientes de México, medida que se manten-
drá hasta lograr la firma de un Tratado de Libre 
Comercio. Noboa explicó que esta medida busca 
“promover nuestra industria” y asegurar un trato 
justo para los productores ecuatorianos.

Este anuncio se da tras la ruptura de relacio-
nes diplomáticas entre ambos países en abril 
de 2024. Aunque el gobierno de Noboa está dis-
puesto a firmar un acuerdo comercial, el arancel 
se mantendrá hasta que se logre dicho tratado. 
Durante la administración de Guillermo Lasso, las 
negociaciones para un acuerdo comercial con Mé-
xico estaban casi finalizadas, pero se detuvieron 
debido a la negativa de México de permitir el acce-
so preferencial de productos como el banano y el 
camarón ecuatorianos.

Ecuador importa principalmente productos far-
macéuticos, maquinaria, vehículos y cosméticos 
desde México, mientras que exporta alrededor de 
320 productos a ese país.

TVD: Raymond Ko-
hut, exejecutivo de 
Gunvor, aceptó su 
culpabilidad en el 
caso de cohecho re-
lacionado con la pre-
venta de petróleo en 
el gobierno de Rafael 
Correa, lo que lo con-
vertirá en el primer 
sentenciado del pro-
ceso. En 2022, Nil-
sen Arias, exgerente 
de Comercio Exterior 
de Petroecuador, fue 
detenido en EE. UU. 
y comenzó a colabo-
rar con la justicia de 
ese país, lo que lle-
vó a la apertura del 
caso en Ecuador.

Kohut confesó ha-
ber desviado unos 
USD 70 millones a 
las empresas de los 
hermanos Peré Yca-
za, quienes pagaron 
sobornos a Arias y 

otros funcionarios 
para obtener infor-
mación confidencial. 
Kohut aceptó partici-
par en el delito y soli-
citó un procedimien-
to abreviado, lo que 
le permitirá recibir 
una pena reducida.

El caso comenzó 
en octubre de 2022, 
cuando siete perso-

nas fueron proce-
sadas por cohecho 
relacionado con los 
contratos de preven-
ta de petróleo y fuel 
oil de Ecuador. Entre 
los implicados están 
Arias, los hermanos 
Peré Ycaza y varios 
exfuncionarios de 
Petroecuador.

La audiencia pre-

paratoria de juicio 
estaba prevista para 
el 3 de febrero de 
2025, pero se pospu-
so debido al acuerdo 
de Kohut. La Fiscalía 
continuará acusando 
a los otros 16 proce-
sados, y la sentencia 
de Kohut se negocia-
rá el 4 de febrero de 
2025.

TVD: La Ley Seca en Ecuador es una 
prohibición establecida por el Consejo Na-
cional Electoral (CNE) que prohíbe la venta, 
distribución y consumo de alcohol durante 
las elecciones generales. En 2025, esta 
medida afectará a más de 13,7 millones de 
votantes en los comicios del 9 de febrero.

La Ley Seca comienza 36 horas antes de 
las votaciones, es decir, el 7 de febrero a 
las 12:00, y se extiende hasta el mediodía 

del 10 de febrero. Durante este periodo, los 
infractores enfrentarán una multa de USD 
235, equivalente al 50% del salario básico 
unificado, que en 2025 es de USD 470.

Además, la misma sanción se aplicará a 
quienes ingresen a los recintos electorales 
o voten en estado de embriaguez. El CNE 
subraya la importancia de cumplir con esta 
normativa para evitar sanciones durante el 
proceso electoral.

TVD: El presidente de Ecuador, Da-
niel Noboa, ha ordenado la militariza-
ción inmediata de los puertos del país 
y el cierre de las fronteras entre el 8 y 
el 10 de febrero, en preparación para 
las elecciones presidenciales del 9 de 
febrero. La decisión fue anunciada a 
través de sus redes sociales, donde 
también indicó que se ha dispuesto un 
refuerzo de la presencia militar en las 
fronteras con Colombia y Perú.

La medida responde a preocupacio-
nes sobre intentos de desestabiliza-
ción por parte de grupos armados y a la 
reciente incautación de droga en varios 
contenedores procedentes de los puer-
tos ecuatorianos. Noboa aseguró que 
el cierre de fronteras busca garantizar 
la seguridad durante el proceso electo-
ral, en el que están convocados 13 mi-
llones de ciudadanos para votar.

El mandatario subrayó que, como 
parte de las medidas preventivas, otros 
países también han adoptado estrate-
gias similares durante eventos electo-
rales, con el fin de mantener el orden y 
proteger el bienestar público.

Exejecutivo de Gunvor acepta 
culpabilidad en caso de cohecho 
por preventa de petróleo en Ecuador

Ecuador reforzará seguridad 
con la militarización de puertos 
y cierre de fronteras durante 
las elecciones

Todo lo que debes saber 
sobre la Ley Seca en las 
elecciones de Ecuador
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TVD: Desde mayo de 2025, las 
unidades educativas de la Costa 
y Galápagos incorporarán la asig-
natura de Educación Financiera en 
su malla curricular, según anunció 
la ministra de Educación, Alegría 
Crespo, el 3 de febrero. La minis-
tra explicó que esta materia será 
implementada en Educación Ini-
cial, Básica y Bachillerato, con el 
objetivo de fomentar el emprendi-

miento desde la adolescencia.
La medida, que ya se imparte en 

la Sierra y Amazonía, tiene el apo-
yo de entidades gubernamentales 
y empresas privadas, y se espera 
que tenga un impacto positivo, es-
pecialmente en mujeres empren-
dedoras. Crespo también destacó 
la importancia de atender a secto-
res vulnerables y a la educación 
inconclusa.

TVD: La Corte Constitucional 
declaró inconstitucionales los 
decretos ejecutivos 500 y 505, 
mediante los cuales el presiden-
te Daniel Noboa delegó tempo-
ralmente la Presidencia a Cyn-
thia Gellibert mientras realizaba 
campaña electoral. La senten-
cia surgió de una acción pública 
presentada por Gabriel Pereira, 
quien cuestionó estos decretos. 
Los jueces aclararon que, según 
la Constitución, solo el vicepre-
sidente puede ocupar la Presi-
dencia en caso de ausencia del 
mandatario, y que la figura de 

“ausencia temporal por fuerza 
mayor” no se aplica en este con-
texto.

Noboa había nombrado a Gel-
libert como vicepresidenta cons-
titucional y, a través de los decre-
tos, se ausentó del poder para 
hacer campaña. La Corte recordó 
que cualquier alteración en los 
procedimientos constituciona-
les de ausencias y licencias po-
dría vulnerar la supremacía de la 
Constitución. El fallo subraya que 
el presidente no puede delegar el 
cargo a una persona fuera del vi-
cepresidente.

CNE asegura que no 
habrá “apagones” en 
las elecciones de 2025

TVD: La presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Ata-
maint, garantizó que no habrá “apagones” durante las Elecciones Genera-
les 2025, programadas para el 9 de febrero. En una entrevista, Atamaint 
destacó que se implementaron mejoras técnicas y de seguridad para evi-
tar interrupciones.

A partir de las 19:00, el CNE comenzará a mostrar los primeros re-
sultados preliminares. A las 20:30, se espera una tendencia más clara, 
primero con los binomios presidenciales, luego con los resultados de los 
asambleístas. Atamaint pidió paciencia a la ciudadanía y destacó la impor-
tancia de evitar la difusión de noticias falsas.

La Corte Constitucional anula los decretos 
de Daniel Noboa sobre la delegación de 
la Presidencia a Cynthia Gellibert

Nueva materia de Educación 
Financiera llegará a colegios 
de la Costa y Galápagos en 
mayo de 2025
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TVD: El gobierno de Donald Trump 
eliminó los fondos para organizaciones 
que brindan ayuda legal a migrantes, 
dejándolos más vulnerables a la de-
portación. La medida afecta a los inmi-
grantes de bajos recursos, quienes, sin 
representación legal, deben enfrentar-
se solos a un sistema migratorio com-
plejo.

Laura J. John, del Proyecto Florence, 
calificó la decisión como un ataque a 
los migrantes, tanto a los nuevos como 
a los que ya viven en EE.UU. La elimina-

ción del Programa de Orientación Legal 
(LOP) priva a los detenidos de asesoría 
en sus procesos migratorios, dejándo-
los sin apoyo en tribunales y centros 
de detención.

El costo de la representación legal 
privada es inaccesible para muchos mi-
grantes, lo que aumenta su vulnerabili-
dad. Activistas denuncian que la falta 
de recursos legales aumenta el riesgo 
de deportación, y el Proyecto Florence 
ha lanzado una campaña pidiendo la 
restauración de estos fondos.

TVD: Un tiroteo cerca de un complejo 
de la ONU en Kabul dejó una persona 
muerta y otra herida, según informaron 
fuentes oficiales. El portavoz del Mi-
nisterio del Interior, Abdul Matin Qane, 
confirmó que el ataque ocurrió fuera de 
la oficina de la ONU en Pul-e-Charkhi, 
matando a un soldado talibán y hirien-
do a un guardia de seguridad de la ONU 
de Nepal.

El tiroteo, que interrumpió las ope-
raciones de la misión de la ONU (UNA-
MA), se produjo tras un enfrentamiento 
entre fuerzas talibanes. La ONU ha or-
denado a su personal permanecer en 
casa. Ningún grupo ha reclamado la 
autoría del ataque, que ocurre en un 
contexto de inseguridad persistente en 
el país, a pesar de las promesas de los 
talibanes de mejorar la seguridad.

TVD: Corea del Norte condenó este 
lunes las declaraciones del secretario 
de Estado de EE.UU., Marco Rubio, 
quien calificó al país asiático de “Esta-
do canalla”, en la primera crítica direc-
ta de Pionyang al gobierno de Donald 
Trump. A través de un comunicado de 
su agencia estatal KCNA, Norcorea ca-
lificó las palabras de Rubio como una 
“grave provocación política”, rechazan-

do lo que consideran una visión equi-
vocada de la administración estadouni-
dense sobre su régimen.

El comunicado también reiteró la 
postura de Corea del Norte de no to-
lerar provocaciones de EE.UU., aunque 
advirtió que tomará las medidas ne-
cesarias en respuesta. Por su parte, 
Corea del Sur criticó el mensaje nor-
coreano, señalando que es el propio 
Pionyang quien amenaza la paz interna-
cional.

El conflicto se da en un contexto de 
tensiones sobre la desnuclearización, 
con Estados Unidos buscando reiniciar 
el diálogo con Kim Jong-un, tras el fra-
caso de las negociaciones entre ambos 
países en 2019. Además, Norcorea 
también criticó el plan de defensa de 
EE.UU. para fortalecer los sistemas de 
interceptación de misiles, acusando a 
Washington de buscar justificar el au-
mento de fuerzas militares y de militari-
zar el espacio.

Recorte de Ayuda Legal por Parte 
de Trump Deja a Migrantes Más 
Vulnerables a la Deportación

Tiroteo en Kabul Cerca de la Oficina 
de la ONU Deja un Muerto y un Herido

Corea del Norte Censura a 
Marco Rubio por Llamar al 
País un “Estado Canalla”

Canal de Panamá Asegura a Rubio 
que Optimizará el Tránsito de 
Buques de EE.UU.

TVD: La Autoridad del Canal 
de Panamá informó al secreta-
rio de Estado de EE.UU., Marco 
Rubio, que trabajará con la ma-
rina estadounidense para “op-
timizar la prioridad en el trán-
sito de sus buques” a través 
del Canal. Este gesto busca re-
ducir la tensión generada por 
la amenaza de Donald Trump 
de “recuperar” el control de la 
infraestructura, debido a la in-
fluencia china en la vía.

Rubio, quien visitó el Canal 
y se reunió con el presidente 
panameño, José Raúl Mulino, 
expresó preocupaciones so-
bre la presencia china en los 
puertos del Canal, operados 
por una empresa china. Tras 
la reunión, Mulino insistió en 
que “la soberanía de Panamá 
no está en cuestión” y que no 
hay amenaza de intervención 

militar.
El encuentro, parte de la pri-

mera gira de Rubio como se-
cretario de Estado, también 
incluyó una discusión sobre la 
cooperación en temas de inmi-
gración entre ambos países.
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TVD: Los ataques israelíes en Gaza han causa-
do al menos 47.498 muertos y 111.592 heridos 
en los últimos 15 meses, según el Ministerio de 
Sanidad de Gaza. A pesar del alto el fuego desde 
el 19 de enero, más de 400 muertes han sido 
reportadas en este tiempo, y equipos de rescate 
siguen recuperando cuerpos de los escombros.

El número de desaparecidos supera los 
11.000, mientras que más de 4.500 muertos 
aún no han sido localizados. Además, más de 
2.000 familias han sido completamente aniqui-
ladas.

El Ejército de Israel ha continuado con los 
ataques, incluyendo un bombardeo reciente en 
Gaza que dejó cinco heridos. A pesar del alto 
el fuego, más de 20 palestinos han muerto en 
ataques israelíes desde entonces.

Hamás acusó a Israel de violar el acuerdo de 
alto el fuego por la insuficiente ayuda humanita-
ria, combustible y medicinas que han ingresado 
a Gaza. El acuerdo exige la entrada diaria de 600 
camiones de ayuda, pero los suministros siguen 
siendo limitados.

Aplazan aranceles por 
un mes entre México 
y Estados Unidos

Bukele Implementa Trabajo 
en Prisión para Reclusos de 
Delitos Menores como Parte 
de su Estrategia de Seguridad

TVD: El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, refuerza su política de 
seguridad con un programa que pone a trabajar a reclusos condenados por 
delitos menores. Los prisioneros participarán en la construcción de infraes-
tructura, fabricación de uniformes, cultivo de cosechas y limpieza de ríos, a 
cambio de una sentencia más corta y la oportunidad de aprender nuevas 
habilidades. Bukele aclaró que este programa no incluye a violadores y ase-
sinos. La iniciativa forma parte de su lucha contra las pandillas y la reducción 
de la violencia en el país, respaldada por la construcción de la megacárcel 
Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), que alberga a los delincuen-
tes más peligrosos.

Cerca de 47.500 muertos en 
Gaza tras ataques israelíes

TVD: La presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, anunció que, tras una llama-
da con Donald Trump, se acordó poner 
en pausa durante un mes los aranceles 
de 25% que Estados Unidos había pla-
neado aplicar a México. Esta decisión 
busca aliviar las tensiones comerciales y 
se produce en medio de acusaciones de 
la Casa Blanca sobre la supuesta alianza 
de México con narcotraficantes, especial-
mente en relación con el fentanilo.

Sheinbaum también informó que Mé-
xico desplegará 10,000 elementos de 
la Guardia Nacional en la frontera para 
combatir el tráfico de drogas y que Es-
tados Unidos se comprometió a traba-
jar para evitar el tráfico de armas hacia 
México. Además, Trump destacó que las 
negociaciones entre ambos países con-
tinuarán durante este mes con la parti-
cipación de altos funcionarios de ambas 
naciones.



Horóscopo de Milly
Aries (21 de marzo - 19 de abril)
Hoy te sentirás con mucha energía, ideal para empezar nuevos 

proyectos. No dejes que las pequeñas dificultades te desmotiven, 
ya que tienes la fuerza para superarlas rápidamente. Tómate un 
momento para reflexionar sobre tus metas a largo plazo.

Tauro (20 de abril - 20 de mayo)
Podrías sentirte un poco más introspectivo hoy. Es un buen día 

para enfocarte en tu bienestar emocional y cuidar de ti mismo. No 
tengas miedo de hacer una pausa para recargar energías y pensar 
en lo que realmente necesitas.

Géminis (21 de mayo - 20 de junio)
La comunicación será clave hoy. Es un excelente momento para 

compartir tus ideas, ya que podrías recibir apoyo de alguien impor-
tante en tu vida. Aprovecha para expresar lo que sientes, especial-
mente si tienes algo guardado.

Cáncer (21 de junio - 22 de julio)
Hoy será un buen día para enfocarte en tus finanzas. Podrías re-

cibir noticias sobre un asunto económico que te ayudará a sentirte 
más tranquilo. No te apresures a tomar decisiones importantes, 
tómate tu tiempo.

Leo (23 de julio - 22 de agosto)
Este es un buen momento para centrarte en tu bienestar perso-

nal. Las relaciones con los demás también pueden ser más armó-
nicas hoy, lo que te ayudará a sentirte más conectado y en paz. Tu 
energía será un imán para quienes te rodean.

Virgo (23 de agosto - 22 de septiembre)
Podrías estar muy ocupado con tareas pendientes, pero no te 

preocupes, todo saldrá bien si mantienes tu enfoque. Tómate un 
respiro y recuerda que, a veces, es necesario delegar un poco para 
no sobrecargarte.

Libra (23 de septiembre - 22 de octubre)
Tu creatividad estará en su mejor momento hoy. Si 

tienes proyectos en mente, es un buen día para darles 
forma. También es probable que te sientas más sociable y quieras 
disfrutar de la compañía de amigos cercanos.

Escorpio (23 de octubre - 21 de noviembre)
La vida doméstica y familiar podría ocupar tu atención hoy. Es 

posible que sientas la necesidad de resolver asuntos pendientes 
en tu hogar. La comunicación será clave para mantener la armonía, 
así que escucha y exprésate con claridad.

Sagitario (22 de noviembre - 21 de diciembre)
Hoy es un buen día para hacer conexiones y trabajar en tus pro-

yectos a largo plazo. Si has estado pensando en aprender algo nue-
vo, este es el momento ideal para dar el primer paso. Tu mente 
estará alerta y abierta.

Capricornio (22 de diciembre - 19 de enero)
Es un buen momento para enfocarte en tus finanzas y seguridad 

material. Las decisiones que tomes hoy pueden tener un impacto a 
largo plazo. No tengas miedo de buscar el consejo de alguien con 
más experiencia.

Acuario (20 de enero - 18 de febrero)
Tu energía estará alta, lo que te permitirá avanzar en aquellos 

proyectos que te apasionan. Es un día excelente para expresarte 
con libertad y no tener miedo a mostrar tu verdadero yo. Aprovecha 
para renovar tu enfoque en la vida.

Piscis (19 de febrero - 20 de marzo)
Hoy puede ser un día para la reflexión y la introspección. Es posi-

ble que sientas la necesidad de desconectar un poco del ruido exte-
rior y dedicar tiempo a cuidar tu bienestar interno. Meditar o hacer 
actividades que te relajen te ayudará a recargar energías.

  Por: Mi Alma, Milly Ordóñez tu maestra de luz.

Instagram: @MILIORDONEZ_OFICIAL 

Soy Milly
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Milly Ordóñez

CARTA  ASTRAL

Si deseas una orientación espi-
ritual comunícate con nosotros.

Citas: +593 999822226 
+34 604984506 

Milly Ordóñez tu maestra de luz.

Energía de Urano y su Influencia en Cada 
Signo Zodiacal

Consejo 
para hoy:
Escucha a tu intuición. A 

veces, nos dejamos llevar de-
masiado por lo que dicen los 
demás o por lo que parece ló-
gico, pero tu instinto tiene una 
sabiduría que puede guiarte 
por el camino correcto. Confía 
en lo que sientes, incluso si 
no puedes explicarlo comple-
tamente.
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El Secreto de la Eficiencia de 
DeepSeek: Cómo Esquivó el 
Estándar CUDA de NVIDIA

TVD. - OpenAI ha dado un paso sig-
nificativo en el desarrollo de su tecno-
logía de inteligencia artificial al traer a 
la Unión Europea el modo Live Camera 
para ChatGPT, que permite a los usua-
rios ver el mundo en tiempo real. Esta 
nueva funcionalidad otorga a ChatGPT 
una especie de “ojos”, lo que le permi-
te captar imágenes y videos en directo, 
proporcionando una experiencia más 
inmersiva y dinámica para los usuarios.

Por ahora, esta innovadora herra-
mienta está disponible únicamente 
para los usuarios de pago de ChatGPT, 
quienes pueden aprovecharla para inte-

ractuar con el entorno de manera más 
interactiva. La incorporación del modo 
Live Camera representa una evolución 
en la capacidad de ChatGPT para ofre-
cer respuestas más precisas y contex-
tualizadas basadas en el mundo físico 
en tiempo real.

Con esta nueva característica, Ope-
nAI acerca aún más a ChatGPT a la vi-
sión futurista representada en la pelí-
cula Her, donde la inteligencia artificial 
se convierte en una presencia omni-
presente, capaz de interactuar con el 
mundo y las personas de manera más 
humana.

TVD. - A principios de 2011, Paul 
Otellini, director general de Intel en 
ese entonces, tuvo una reunión cru-
cial con Tim Cook, el CEO de Apple. 
Durante este encuentro, Otellini trató 
de convencer a Apple de que confiara 
en Intel para la fabricación de sus pro-
cesadores, lo que habría marcado un 
cambio en la dinámica de sus relacio-
nes con TSMC, su entonces proveedor. 
Esta conversación fue el comienzo de 
una serie de eventos que casi llevaron 
a Intel a arrebatar a TSMC uno de sus 
clientes más importantes.

La reacción de TSMC fue inmediata. 
Morris Chang, el fundador de la compa-
ñía, viajó a la sede de Apple en Estados 
Unidos para evitar perder a uno de sus 
clientes más valiosos. De haberse con-
cretado el acuerdo con Intel, la historia 
de TSMC y su influencia en la industria 
de los semiconductores podría haber 
sido muy diferente. La competencia en-
tre estas gigantes tecnológicas no solo 
habría cambiado el destino de sus re-
laciones comerciales, sino también el 
panorama del mercado de chips a nivel 
mundial.

Intel Casi Arrebata a Apple Como 
Cliente de TSMC: Un Encuentro 
que Podría Cambiar la Historia

OpenAI Lanza o3-mini: El Nuevo Modelo 
de Razonamiento Ahora Disponible en 
Cuentas Gratuitas de ChatGPT

TVD.- OpenAI ha lanzado oficial-
mente el modelo o3-mini, el nuevo 
modelo de razonamiento que aho-
ra está disponible para todos los 
usuarios de cuentas gratuitas en 
ChatGPT. Este modelo, que fue pre-
sentado a finales del año pasado, 
permite a los usuarios elegir en-
tre tres niveles de razonamiento: 
bajo, medio y alto, lo que brinda 
una experiencia más personalizada 
y adaptada a las necesidades de 
cada usuario. La inclusión de o3-mi-
ni marca un avance significativo en 
la evolución de ChatGPT, ampliando 
sus capacidades sin requerir una 
suscripción de pago a ChatGPT 
Plus.

Aunque el acceso al modelo es 
gratuito, existen ciertos límites en 
su uso, por lo que los usuarios 

deben tener en cuenta que habrá 
restricciones según el nivel de razo-
namiento que elijan. Sin embargo, 
la noticia ha sido bien recibida por 
los usuarios, ya que amplía las po-
sibilidades de interacción y mejora 
la calidad de las respuestas sin la 
necesidad de realizar pagos adicio-
nales.

ChatGPT se Acerca a ‘Her’: Llega 
el Modo ‘Live Camera’ a la UE 
para Ver el Mundo en Tiempo Real

TVD. - DeepSeek ha sorprendido a la 
industria con su extrema eficiencia al 
evitar el estándar CUDA de NVIDIA, una 
decisión estratégica que ha optimizado 
su rendimiento en el uso de GPUs. Los 
ingenieros de DeepSeek optaron por 
utilizar PTX (Parallel Thread Execution) 
para sacar el máximo provecho de las 
potentes GPU H800, lo que les ha per-
mitido superar algunas de las limitacio-
nes de CUDA y alcanzar niveles de efi-
ciencia superiores en sus operaciones.

Una de las tácticas clave que Deep-
Seek implementó para lograr esta efi-
ciencia fue asignar solo 20 SM (Strea-
ming Multiprocessors) de cada GPU 
a la comunicación entre servidores. 
Este enfoque les ha permitido liberar 
recursos y maximizar la potencia de 

cómputo de las GPUs, asegurando que 
el rendimiento no se vea afectado por 
el cuello de botella tradicional en la 
transferencia de datos entre servido-
res. Esta innovación marca un impor-
tante avance en la optimización del uso 
de GPUs para tareas de alta demanda 
computacional.
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DEPORTES

TVD: Gonzalo Plata, con solo 
24 años, sigue ampliando su 
legado y se consolida como 
uno de los futbolistas ecuato-
rianos más exitosos. Con su 
reciente victoria en la Super-
copa de Brasil con Flamengo, 
el extremo ecuatoriano alcanzó 
su octavo título, un logro que lo 
coloca junto a figuras como Mi-
ller Bolaños, Enner Valencia y 
Fernando Gaibor, quienes tam-
bién tienen ocho títulos.

Plata fue titular en la final 
ante Botafogo, en la que Fla-
mengo ganó 3-1, y aportó a 
la victoria con participación 
en uno de los goles. Con su 
carrera aún en ascenso, Plata 
ha ganado títulos con clubes 
como Independiente del Valle, 
Sporting de Lisboa, Al-Sadd y 
Flamengo, además de un cam-
peonato con la selección ecua-
toriana Sub 20.

TVD: La Confederación Sudame-
ricana de Fútbol (Conmebol), junto 
con la Federación Ecuatoriana de 
Fútbol (FEF), entregaron este fin 
de semana un premio económico 
de USD 1 millón a los clubes cam-
peones de la Supercopa de sus 
respectivos países. Entre los ga-
lardonados se encuentra la Liga 
Deportiva Universitaria de Quito 
(LDUQ), que se coronó campeona 
de la Supercopa de Ecuador tras 
vencer a El Nacional en una emo-
cionante tanda de penales (5-4), 
destacándose la figura de Alexan-
der Domínguez.

Este incentivo económico de 
Conmebol tiene como objetivo fo-
mentar la competitividad en los 
torneos locales de Sudamérica. 
Cabe destacar que el premio de 
USD 1 millón se suma a los USD 
70 mil que la FEF ya había asigna-
do al campeón de la Supercopa, 
por lo que LDUQ recibió un total 
de USD 1.070.000.

LDUQ enfrenta el 2025 como 
bicampeón nacional de la LigaPro 
y campeón de la Supercopa, con 
la mirada puesta en hacer una 
gran campaña en la Copa Liber-
tadores.

Gonzalo Plata se Consolida como Uno de los Gonzalo Plata se Consolida como Uno de los 
Futbolistas Ecuatorianos Más LaureadosFutbolistas Ecuatorianos Más Laureados

Conmebol Otorga USD Conmebol Otorga USD 
1 Millón a Liga de Quito1 Millón a Liga de Quito

Antonio Álvarez: “FelipeAntonio Álvarez: “Felipe  
Caicedo Siempre Soñó con Caicedo Siempre Soñó con 
Jugar en Barcelona SC”Jugar en Barcelona SC”
TVD: Antonio Álvarez expresó su entu-
siasmo por la llegada de Felipe Caice-
do a Barcelona SC, destacando que 
el delantero siempre soñó con formar 
parte del club. “Felipao” debutó en la 
Noche Amarilla del sábado, ingresan-
do en el minuto 56 en la victoria por 
1-0 contra Emelec. La contratación 

de Caicedo, uno de los fichajes más 
destacados en los últimos años, ha 
generado grandes expectativas tanto 
entre los hinchas como entre los diri-
gentes, ya que, a pesar de su exitosa 
carrera internacional, nunca había ju-
gado en la Primera División del fútbol 
ecuatoriano.
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TVD: Neymar dio el primer 
paso en su regreso al Santos 
FC, al realizar su primer entre-
namiento con el club el lunes 3 
de febrero, después de firmar 
un contrato de seis meses pro-
rrogables el viernes pasado. El 
exjugador del Al-Hilal y del París 
Saint-Germain fue recibido con 
entusiasmo por los aficionados 
del club y llegó en helicóptero 
al centro de entrenamiento, 
donde comenzó a ponerse a 
tono para su posible debut el 
miércoles 5 de febrero, en el 
partido contra Botafogo.

A través de sus redes socia-
les, el Santos compartió videos 
del delantero realizando ejerci-
cios de fuerza y trabajando en 
pases con sus nuevos compa-
ñeros. Además, Neymar asistió 
a Nadson en uno de los ejerci-

cios, marcando simbólicamen-
te su regreso al fútbol brasile-
ño.

Durante una rueda de pren-
sa, Neymar expresó que su 
objetivo con su regreso al club 
que lo vio nacer es “jugar, ser 
feliz, marcar goles y ayudar al 

Santos”, aunque aclaró que 
aún es “muy pronto” para ha-
blar sobre la posible extensión 
de su contrato.

El delantero vestirá el mítico 
número 10, que en su momen-
to fue llevado por el legendario 
Pelé, ídolo eterno del club.

¿Regresará Carlos Torres 
Briones a la Presidencia 
de Emelec?

TVD: Carlos Torres Briones, quien fue candidato en 
las elecciones de noviembre de 2022, donde José 
Pileggi Véliz resultó ganador, podría volver a presen-
tarse para las próximas elecciones de Emelec, pro-
gramadas para el 27 de febrero. En esa ocasión, To-
rres ocupó el segundo lugar detrás de Pileggi, quien 
se impuso en la contienda frente a los empresarios 
Carlos Luis Torres Briones y José Auad. Ahora, el em-
presario está evaluando la posibilidad de postularse 
nuevamente.

José Carabalí RefuerzaJosé Carabalí Refuerza  
a Universitario de a Universitario de 
Deportes de PerúDeportes de Perú
TVD: José Carabalí, extremo ecuatoriano de 27 
años, fue anunciado el domingo como nuevo ficha-
je de Universitario de Deportes, bicampeón del fút-
bol peruano. Carabalí, quien llega procedente del 
Nagoya Grampus de Japón, será una de las incor-
poraciones claves para el equipo de Fabián Bustos 
en la Liga 1 y la Copa Libertadores. En un video 
publicado en sus redes sociales, el club mostró al 

jugador reco-
rriendo los 
pasillos del 
Estadio y lu-
ciendo la ca-
miseta con 
su apellido. 
“A demos-
trar tu garra, 
José”, fue el 
mensaje del 
club para el 
nuevo refuer-
zo.

TVD: Luis Muentes, presi-
dente de la Agremiación de Ár-
bitros del Ecuador, reveló que 
la FEF y la LigaPro tienen una 
deuda superior al millón de 
dólares con los árbitros ecua-
torianos. Según Muentes, la 
FEF adeuda más de USD 800 
mil y la LigaPro alrededor de 

USD 600 mil. Aunque ya se 
llegó a un acuerdo con la FEF 
para cancelar la deuda antes 
del inicio de los torneos, la Li-
gaPro aún no ha reembolsado 
los gastos de viaje y hospeda-
je de los árbitros.

Muentes se reunirá este 4 
de febrero con Miguel Ángel 

Loor, presidente de la Liga-
Pro, para discutir los pagos 
pendientes. Loor, por su par-
te, reconoció la deuda, pero 
aseguró que ya se ha pagado 
el 90% del costo arbitral de 
2024, y que esperan saldar el 
10% restante antes del inicio 
del torneo.

Luis Muentes: La FEF y LigaPro 
Deben Más de USD 1 Millón a 
los Árbitros Ecuatorianos

Neymar se prepara para su 
regreso al fútbol brasileño
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Alfombra Roja de los Grammy 2025: 
Los mejores y peores vestidos según expertos 

La alfombra roja de los 
Grammy 2025, celebrada el 
domingo 2 de febrero en el 
Crypto.com Arena de Los Ánge-

les, fue una exhibición de ele-
gancia, audacia y, como era de 
esperarse, extravagancia. Algu-
nos de los asistentes deslum-

braron con sus elecciones de 
vestuario, mientras que otros 
no lograron dar en el blanco.

Los reconocidos diseñado-

res Gabriel Lage, Patricia Pro-
fumo y Jorge Rey se encarga-
ron de analizar y comentar los 
looks más destacados y polé-

micos de la noche para Info-
bae, ofreciendo su perspectiva 
sobre las decisiones de moda 
que marcaron la velada.

Taylor Swift
La cantante impactó con 

un vestido corto de Vivien-
ne Westwood, realzado por 
un corset estructurado, es-
cote asimétrico y falda de 
tul bordada en cristales. 
Su elección fue elogiada 
por su sofisticación y ele-
gancia.

  (Grammy 2025)

Chappell Roan 
Con un estilo impac-

tante, su elección, car-
gada de dramatismo, 
agregó un toque único y 
teatral a la velada, con-
virtiéndola en uno de los 
looks más comentados 
de la noche.

  (Grammy 2025)

Lady Gaga
La icónica cantan-

te deslumbró con un 
atuendo de Vivienne 
Westwood, que incluía 
una chaqueta de cuero 
con corset y una falda 
espectacular. 

   (Grammy 2025)

Sabrina Carpenter 
Sabrina Carpenter 

brilló con un elegante 
vestido celeste de JW 
Anderson, realzado 
por plumas que aña-
dieron sofisticación.

  (Grammy 2025)

Miley Cyrus 
La cantante sorpren-

dió con un vestido de 
cuero de Saint Laurent, 
audaz y moderno.

  (Grammy 2025)

Peso Pluma
El cantante de música 

regional vistió un traje 
negro de dos piezas, fu-
sionando elegancia y es-
tilo, complementado con 
gafas de sol distintivas.

   (Grammy 2025)

Los peores vestidos 

Sierra Ferrell
La cantante llevó 

un vestido volumino-
so de estilo barroco, 
adornado con per-
las y encajes. Con-
siderándolo más 
un disfraz que una 
elección adecuada 
para la gala.

  (Grammy 2025)

Cardi B

El elegante 
vestido de Cardi 
B, diseñado por 
Roberto Cavalli, 
fue criticado por 
su combinación 
recargada de colo-
res y plumas.

(Grammy 2025)

Norah Jones
Lució un ves-

tido moderno, 
pero la combi-
nación de textu-
ras y el cinturón 
rojo no lograron 
armonía, según 
los expertos.

( G r a m m y 
2025)

Gracie Abrams
Gracie Abrams 

lució un vestido 
de Chanel, pero 
su look fue criti-
cado. El velo cor-
to y el diseño no 
convencieron, de-
jando una impre-
sión incompleta.

(Grammy 2025)

Entre los mejores vestidos están:

Yuribeth Cornejo comparte el 
romántico pedido de su novio

 Imágenes del frag-
mento del video pos-
teado por Cornejo.   
(Instagram)

Yuribeth Cor-
nejo compartió 
en sus redes so-
ciales el emotivo 
momento en que 
su pareja, Suriel 
Lira, le pidió ser 

su novia. En un 
video lleno de 
flores y globos, 
Suriel le entregó 
un anillo como 
símbolo del inicio 
de su relación, 
creando un mo-
mento de gran 
emoción para 
ambos y para to-
dos sus fans. 

Esposa de Kanye West podría 
enfrentar consecuencias legales

Kanye West y su esposa, Bianca Censo-
ri, llamaron la atención en la alfombra roja 
de los Grammy 2025, donde Bianca sor-
prendió con un atuendo revelador. Este look 
podría acarrearle problemas legales, ya que 
se sospecha que infringió la ley de “exposi-
ción indecente” en California, lo cual podría 
resultar en hasta seis meses de cárcel. Sin 
embargo, aún no se ha confirmado si se 
tomarán acciones legales contra ella.

 Así lucio Censori en la alfombra roja, 
al desnudo. (Grammy 2025)
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SALUD

TVD. -El cerebro es el 
órgano central del sis-
tema nervioso y juega 
un papel crucial en la 
regulación de todas las 
funciones corporales y 
en la forma en que nos 

comportamos. El ce-
rebro procesa la infor-
mación sensorial que 
recibe del entorno, lo 
interpreta y genera res-
puestas que se reflejan 
en nuestras acciones 

y emociones. A través 
de redes neuronales 
complejas, el cerebro 
coordina nuestra per-
cepción, toma de deci-
siones, y la ejecución 
de movimientos, entre 
otras funciones vitales. 
Los neurotransmisores, 
sustancias químicas 
que transmiten señales 
entre las células nervio-
sas, son fundamenta-
les para este proceso. 
Por ejemplo, la dopami-
na, serotonina y nora-
drenalina influyen direc-
tamente en el estado 

de ánimo, la motivación 
y la capacidad de con-
centración.

Los estudios en neu-
rociencia han permitido 
descubrir que ciertas 
áreas del cerebro están 
asociadas a compor-
tamientos específicos. 
Por ejemplo, el lóbulo 
frontal está relacionado 
con el razonamiento, la 
toma de decisiones y 
el control de impulsos, 
mientras que el sistema 
límbico, que incluye es-
tructuras como la amíg-
dala, está involucrado 

en las emociones y la 
memoria. Esto explica 
cómo alteraciones en 
áreas específicas del 
cerebro pueden gene-
rar cambios en el com-
portamiento, como en 
el caso de trastornos 
como el TDAH, la depre-
sión, o la esquizofrenia.

La neuroplasticidad, 
que es la capacidad del 
cerebro para adaptarse 
y reorganizarse a lo lar-
go de la vida, también 
tiene un papel esencial 
en la relación entre el 
cerebro y el comporta-

miento. La exposición 
a nuevas experiencias, 
el aprendizaje y la reha-
bilitación tras lesiones 
cerebrales demuestran 
que el cerebro puede 
formar nuevas conexio-
nes neuronales. Esto 
resalta la importancia 
de la estimulación cog-
nitiva y emocional en el 
desarrollo de habilida-
des y en la recuperación 
de trastornos cerebra-
les, lo que refuerza aún 
más el vínculo entre el 
cerebro y las conductas 
humanas.

TVD. -Las vacunas son uno de los 
avances más importantes en la medi-
cina moderna y desempeñan un papel 
crucial en la prevención de enferme-
dades infecciosas. A lo largo de la his-
toria, las vacunas han permitido erra-
dicar o controlar enfermedades que 
en su momento fueron devastadoras, 
como la viruela y la poliomielitis. Su 
importancia no solo radica en la pro-
tección individual, sino también en la 
salud pública, al contribuir a la inmuni-
dad colectiva o “inmunidad de grupo”.

¿Qué son las vacunas?
Las vacunas son preparaciones 

biológicas diseñadas para inducir 
una respuesta inmune en el cuerpo, 
sin causar la enfermedad. Contienen 
partes del microorganismo (bacterias 
o virus) causante de la enfermedad, 
ya sea en forma de antígenos inacti-
vos, atenuados o fragmentos. Al ser 
administradas, las vacunas estimulan 
al sistema inmunológico para que re-

conozca y combata a ese agente pa-
tógeno si se encuentra en el futuro, 
evitando así la enfermedad.

¿Por qué son importantes las vacu-
nas?

• Prevención de enfermedades 
graves y muertes 

• Inmunidad colectiva
• Erradicación de enfermeda-

des
• Control de epidemias y brotes
Tipos de vacunas
1. Vacunas inactivadas o muer-

tas: Contienen virus o bacterias que 
han sido muertos mediante procesos 
químicos o físicos, como la vacuna 
contra la polio.

2. Vacunas atenuadas: Contie-
nen microorganismos vivos, pero de-
bilitados para que no causen la en-
fermedad, como la vacuna contra el 
sarampión.

3. Vacunas subunitarias o re-
combinantes: Estas vacunas solo con-

tienen fragmentos del microorganis-
mo, como la vacuna contra el virus del 
papiloma humano (VPH).

Efectos secundarios y seguridad
Las vacunas son generalmente se-

guras y eficaces. Los efectos secun-
darios suelen ser leves y temporales, 
como dolor en el lugar de la inyección 
o fiebre baja. Los beneficios de las va-
cunas superan ampliamente los ries-

gos, y los eventos adversos graves 
son extremadamente raros, las vacu-
nas son herramientas fundamentales 
en la medicina preventiva, mejorando 
la calidad de vida y reduciendo la car-
ga de enfermedades infecciosas a ni-
vel global. Mantener una tasa alta de 
vacunación es clave para proteger a 
toda la comunidad, especialmente a 
los grupos vulnerables.

La Importancia de las Vacunas en la Prevención 
de Enfermedades y la Salud Pública

El Impacto del Cerebro en la Conducta Humana: 
Funciones, Alteraciones y Plasticidad
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CRÒNICA
En la Vía Manta-Rocafuerte

Accidente de 
tránsito deja 
varios muertos 
y cierre de vía
TVD. - Un trágico accidente de tránsito ocurrió 

en la tarde de este lunes en la Vía Manta-Rocafuer-
te, a la altura del puente El Duende, donde cinco 
personas perdieron la vida y varias resultaron heri-
das. Según los primeros informes, un tráiler y una 
camioneta estuvieron involucrados en el siniestro, 
lo que ha dejado la vía completamente bloqueada 
debido a la magnitud del accidente.

Las autoridades han cerrado temporalmente la 
carretera para permitir que los equipos de emer-
gencia realicen las labores de rescate y atención a 
los heridos, quienes fueron trasladados a hospita-
les cercanos. La Policía Nacional inició las investi-
gaciones para determinar las causas del accidente 
y esclarecer lo sucedido.

El tráfico en la zona sigue paralizado, por lo que 
las autoridades recomiendan a los conductores 
tomar rutas alternas para evitar mayores conges-
tiones. Se espera que las investigaciones arrojen 
más detalles en las próximas horas.

 

Accidente en la Vía Manta-Rocafuerte deja va-
rios heridos y cierra el paso en el puente El Duen-
de.

TVD. - Geiderwuin Bello Mora-
les, un joven ecuatoriano de 21 
años, y Jefferson Ubilla Delgado, 
de 29 años y nacionalidad vene-
zolana, fueron arrestados en Chi-
cago, Estados Unidos, por su pre-
sunta implicación en el asesinato 
de George Levin, un empresario de 
63 años. El cadáver de Levin fue 
hallado en el sótano de su apar-

tamento, con claros signos de vio-
lencia extrema, lo que indicó que 
se trataba de un crimen brutal.

De acuerdo con las investiga-
ciones, los sospechosos habrían 
contactado a Levin a través de una 
aplicación de citas, haciéndose 
pasar por una mujer. Tras su lle-
gada al apartamento, atacaron al 
empresario con la intención de 

robarle. Posteriormente, utilizaron 
su teléfono celular y tarjeta de cré-
dito para realizar compras por un 
valor aproximado de 4.000 dóla-
res en una tienda virtual. Las au-
toridades de EE.UU. continúan con 
las investigaciones para esclare-
cer los detalles de este asesinato 
y las circunstancias que llevaron a 
este brutal crimen.

En EE. UU.

Ecuatoriano detenido por homicidio 
y robo a un empresario

Geiderwuin Bello Morales y Jefferson Ubilla Delgado fueron detenidos en Chicago por el asesinato del em-
presario George Levin y el robo posterior.
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TVD. - La parroquia Atahualpa, en el cantón Santa 
Elena, vive momentos de consternación tras el ha-
llazgo de una bebé de nueve meses gateando en una 
solitaria carretera que conecta con la parroquia de 
Ancón. Los habitantes de la zona, preocupados por 
la situación, rápidamente alertaron a las autoridades, 
quienes horas más tarde localizaron el cuerpo sin 
vida de la madre de la niña, quien presentaba varios 
impactos de bala.

“Fue algo muy doloroso, no puedo creer que haya 
tanta crueldad de asesinar a esta mujer y dejar a su 
hijita en esas condiciones”, expresó Lorenza Catuto, 
una de las vecinas afectadas por el crimen. Varios 
residentes de la comunidad compartieron su indig-
nación, destacando que este no es el primer caso de 
violencia en la zona, que ha sido escenario de otros 
crímenes similares, algunos de los cuales incluyen 
cuerpos abandonados o quemados.

La tragedia ha generado un fuerte reclamo por ma-
yor seguridad en la parroquia, pues los vecinos ase-
guran que, a pesar de los repetidos incidentes, las 
autoridades no han logrado hacer frente a la crecien-
te violencia en el área. La comunidad espera respues-
tas y acciones más efectivas de parte de las autorida-
des para frenar esta ola de inseguridad. 

En Durán

Asesinan al agente de tránsito Asesinan al agente de tránsito 
e influencer Kelvin Jarama e influencer Kelvin Jarama 

Vecinos de Atahualpa expresan su dolor y reclaman justicia tras el hallazgo de la bebé y el asesinato de 
su madre.

En carretera de Santa Elena 

BEBÉ ENCONTRADA Y ASESINATO DE SU 
MADRE CONMOCIONAN A LA COMUNIDAD

Kelvin Jarama, agente de tránsito y creador de contenido en TikTok, fue asesi-
nado frente a la agencia de tránsito de Durán.

TVD. - El agente de tránsito y popular 
influencer Kelvin Jarama fue acribillado el 
3 de febrero de 2025, cuando sicarios en 
motocicleta lo interceptaron en los exte-
riores de la Agencia de Tránsito de Durán, 
donde trabajaba. El hecho ocurrió por la 
tarde, cuando Jarama, quien también era 
conocido por responder preguntas sobre 
normas de tránsito en su cuenta de Tik-
Tok, perdió la vida en un ataque directo.

Kelvin Jarama era una figura popular en 
redes sociales, con más de 278,700 se-
guidores en TikTok, donde compartía con-
tenido educativo sobre seguridad vial. Su 
último video había tratado sobre las “cua-

tro zonas de seguridad del peatón”, y sus 
seguidores no tardaron en manifestar su 
tristeza tras su asesinato. “Lo desvivieron 
en un cruce en Durán”, comentaron algu-
nos de sus fans, quienes lamentaron su 
trágica muerte, recordando que siempre 
vivirá en sus corazones.

Este asesinato se suma a la creciente ola 
de violencia que afecta a Durán, uno de los 
cantones más peligrosos del país, con una 
tasa alarmante de homicidios. Este mismo 
enero, otro agente de la Comisión de Trán-
sito del Ecuador (CTE) fue asesinado en cir-
cunstancias similares en Naranjito, lo que 
subraya la creciente inseguridad en la región.

Motociclistas atacados en el centro de Guayaquil, dejando como saldo un 
menor de edad muerto.

En el centro de Guayaquil

Nuevo ataque armado 
deja un menor muerto

TVD. - Este lunes 3 de febrero de 
2025, dos ataques armados fueron re-
gistrados en el centro de Guayaquil, lo 
que generó alarma entre los habitantes 
de la zona. El primer incidente ocurrió en 
las calles Julián Coronel y José Masco-
te, cuando dos personas viajaban en una 
motocicleta y fueron alcanzadas por dis-
paros de sujetos que se desplazaban en 
un vehículo. La víctima mortal, un menor 
de edad, quedó tendido en la vereda tras 
ser impactado por las balas. La Policía 
encontró múltiples indicios balísticos en 
el lugar, lo que confirma la magnitud del 
ataque.

En otro suceso, casi al mismo tiem-
po, en las calles 1 de mayo y Machala, 
se registró un ataque similar contra otro 
grupo de motociclistas. Aunque no se ha 
confirmado si hubo personas heridas o 
fallecidas en este segundo hecho, la vio-
lencia continúa siendo una preocupación 
creciente en la ciudad.

La creciente ola de violencia en el cen-
tro de Guayaquil ha generado incertidum-
bre entre los ciudadanos, quienes exigen 
mayor seguridad en las calles. Las autori-
dades continúan con las investigaciones 
para dar con los responsables de estos 
ataques.


